
平成 3１年１月 東御市教育委員会 定例会会議録

１ 日 時

平成 31 年（2019 年）１月 31 日（木） 午後１時 26 分から午後２時 59 分まで

２ 場 所

中央公民館 応接室

３ 議 題

（１）協議（審議・検討）

議案第１号 就学援助費支給の認定について

議案第２号 H31 年度 入学予定者に係る入学準備費の認定について

議案第３号 学区外就学の認定について

議案第４号 東御市海野宿伝統的建造物群保存地区保存計画の変更に

ついて

(２)報告

ア 教育課

（ア）12月定例議会における教育委員会案件について

（イ）東御市教育大綱（素案）、東御市教育基本計画（素案）、

教育委員会の自己点検・評価について

（ウ）いじめ、不登校の状況等について



４ 出席者

○教育長 小 山 隆 文

○委 員

教育長職務代理者 下 村 征 子

委 員 小 林 経 明

委 員 小 林 利 佳

委 員 直 井 良 一

○その他

横関教育次長、柳沢教育課長

堀田文化財係長、小林学校教育係長、土屋青少年教育係長

畑田指導主事、長岡指導主事、大塚学校教育係主査
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会議録

横関教育次長

ただいまから、１月定例教育委員会を始めます。教育長から開会宣言をお願いします。

小山教育長

１月定例教育委員会の開会を宣言します。

本日、市内高等学校の学習発表会を見学してきました。各学年の学習への取り組みの様子や

活動、その成果などの報告があり、子どもたちの成長を実感することができました。ほとんどの子

どもたちは順調に日々の学習を積み重ねていますが、中には、学校生活に困難さを感じている子

どもたちもいるようで、そんな子どもたちを先生方や他の生徒が支え、一人一人のドラマが繰り広

げられている様子が分かり、非常に嬉しく思っています。

また、以前から話題にしております「東御市版放課後子供教室」事業について、校長先生立会

いの下、市内高校のボランティア部の生徒に直接参加依頼をしてきました。現在、１・２年生計 12

名の生徒が参加に意欲的であり、非常にありがたいと感じております。今後も積極的に連携を図

り、地元高校生の力を借りながら、よりよい事業にしたいと思います。

本日もよろしくお願いします。

（１）協議（審議・検討）

小山教育長

議案第１号 就学援助費支給の認定について、説明を求めます。

大塚学校教育係主査

平成 30 年度就学援助費支給の申請について、説明します。

（説明内容 非公開）

小山教育長

異議ありますでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

議案第１号 就学援助費支給の認定について承認されました。

続きまして、議案第２号 平成 31 年度 入学予定者に係る入学準備費の認定について説明

を求めます。
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大塚学校教育係主査

平成 31 年度 入学予定者に係る入学準備費の認定について、説明します。

（説明内容 非公開）

小山教育長

異議ありますでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

議案第２号 平成 31 年度 入学予定者に係る入学準備費の認定について承認されました。

続きまして、議案第３号 学区外就学の認定について説明を求めます。

大塚学校教育係主査

学区外就学の認定について、説明します。

（説明内容 非公開）

小山教育長

異議ありますでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

議案第３号 学区外就学の認定について承認されました。

続きまして、議案第４号 東御市海野宿伝統的建造物群保存地区保存計画の変更について

説明を求めます。

堀田文化財係長

東御市伝統的建造物群保存条例の規定により、新たに特定物件を追加する場合は教育委員

会が指定を行うこととなっています。このたび２棟について新たに特定物件に追加し、建物の保存

を図りたいと考えています。

（説明内容 非公開）
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小山教育長

異議ありますでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

議案第４号 東御市海野宿伝統的建造物群保存地区保存計画の変更について承認されまし

た。

（２）報告に移ります。順次報告願います。

（２）報告

横関教育次長

（ア）12 月定例議会における教育委員会関係について、一般質問に対する答弁について報

告します。

一般質問では 4人の議員から質問がありました。（資料説明）

・「市内小中学校の児童生徒の現状について（夏休み延長、いじめ不登校等）」

阿部貴代枝議員

・「市の文化財や伝統文化の地域振興への活用について」

田中信寿議員

・「学校教育について（学校におけるＩＣＴ整備、道徳の教科化等）」

山崎康一議員

・「防災について（児童館・児童クラブの防災対応）」

窪田俊介議員

12 月補正予算については小中学校へのエアコン設置費用を計上しました。事業の内訳は

全校普通教室、特別教室を中心としたエアコン設置と高圧受電装置の増設であり、事業費

は国庫補助金と起債の借入によって実施されます。現在の進捗状況は、請負業者が決定し、

今夏までには施工が終了する予定です。

直井委員

エアコン設置の概要については理解できましたが、既存の暖房設備は今後どのように扱

われますか。

小林学校教育係長

当面は併用したいと考えています。
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柳沢教育課長

続いて（イ）東御市教育大綱（素案）、東御市教育基本計画（素案）、教育委員会の自己

点検・評価について報告します。

現在、今後 10 年間の東御市のまちづくりの基本となる第二次総合計画が策定されたとこ

ろであり、平成 30 年度をもって期間満了を迎える東御市教育大綱、東御市教育基本計画に

ついても改訂を行うべく作業を進めています。

次期教育大綱、教育基本計画は 2023 年までの今後５年間を見据えた取組についての指標

となります。教育大綱と基本理念は踏襲するものとし、基本方針については計画期間に合

った内容としたいと考えています。教育基本計画については第二次総合計画に沿った内容

に順位を改めた他、スポーツ・芸術文化施策が市長部局へ移管したことによる変更や、今

後５年間に取り組むべき施策の追加を行い、これまでの教育施策の自己評価をもとに、素

案を作成しています。

広く市民からのご意見を募るため、パブリックコメントを３月３日まで行います。

横関教育次長

教育委員におかれましては、これまで行ってきた５年間の施策を評価していただき、次

期計画に対する要望やご意見としてお寄せいただきたいと考えております。２月定例教育

委員会において、協議をお願いします。了承していただいた場合は、その案をもって第４

回総合教育会議に図ります。

次の５年間に向けた大切な計画です。ご協力をお願いします。

長岡指導主事

続いて、（ウ）いじめ、不登校の状況について報告します。

平成30年度1月末現在、不登校等の児童生徒の状況及びいじめ・いじめと思われる把握件数

集計表は資料のとおりです。（説明内容 非公開）

小山教育長

本日の議題は以上です。それでは、1 月定例教育委員会を閉会します。


